
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE ABRIL DE 1797.

Viena 28 de Febrero.

Ayer salió de esta ciudad para el ejército de Italia el Archiduque Carlos.

Algunas cartas de Constantinopla refieren que el Gobierno Otomano ha recibido noticias del Baxá Akky, Beglierbey de Romelia, en que da cuenta de que los amotinados y descontentos que infestaban toda aquella provincia, viéndose perseguidos tuvieron que retirarse al otro lado del monte Argentaro, y quedaban dispersos en términos de que ya no podían hacer nuevas incursiones. El mencionado Baxá contribuyó mucho á esta ventaja, habiendo mandado en persona un cuerpo de tropas que atacó á los sediciosos en sus mismos puestos, y los obligó á huir. Para seguir el alcance de los que hay todavía en Servia, ha despachado el Gobierno Turco al Baxá Malick de Pristina con un cuerpo de caballería acreditado por su valor: de modo que se espera con fundamento no tarde en finalizarse una guerra que hace tiempo trae inquietas y tiene casi assoladas aquellas provincias.

Cassel 1.º de Marzo.

Se asegura que en el ejército Austriaco del Tirol se han reformado Regimientos enteros, que se portaron mal en varias acciones de la guerra de Italia: sus soldados se han repartido en las compañías de otros cuerpos.

Segun avisos de Petersburgo infunden algun descontento las muchas reformas que el nuevo Soberano de aquel Imperio hace en todos los ramos de Gobierno. Parece que las que mas desagradan son las que recaen sobre los trages y usos de la vida civil.

Londres 7 de Marzo.

El dia 2 zarpó de la rada de Sta. Helena la esquadra del Lord Bridport compuesta de 15 navíos de línea y 4 fragatas. — Dicese que

que tambien saldrán quanto ántes algunos navíos de línea para reforzar la esquadra del Almirante Jervis.

Pasa por cierto que el Emperador, así que supo los reveses que padecieron sus tropas en Italia, dió órdenes para que con la mayor actividad se hiciesen reclutas para reforzar aquel ejército, y que al mismo tiempo aseguró á esta Corte que permanece en su determinacion de no hacer paz separada. Quedan sin embargo esperanzas de que ántes que se abra la campaña se presentará algun medio de renovar las negociaciones para una paz general.

Entre varios buques de guerra que hay listos en Dunkerque para la expedicion proyectada por los Franceses, se cuentan segun dicen 200 lanchas cañoneras, cada una de las quales tiene en la proa dos cañones de bronce del calibre de á 36, y están hechas de modo que pueden formar una extensa bateria para cubrir qualquiera desembarco.

Un sugeto que se despachó á Haverfordwest para que informase sobre el estado de los prisioneros Franceses desembarcados últimamente en las costas de la Provincia de Gáles, escribe que la mayor parte de aquellas gentes se halla en una situacion lastimosa: no tienen medias, ni zapatos, y están casi desnudos: 500 de ellos habian sido ya embarcados para volverlos á Francia, y los demas seguirán prontamente el mismo camino. Añade que entre las peñas de aquella costa se encontraron 50 fusiles, que habian depositado para su propio uso, y para armar á otros malhechores que quisiesen juntarse con ellos. No falta quien suponga que el intento de los enemigos en echar en nuestras playas estos prisioneros, consistia en que reuniéndose con los demas que hay en este pais pudiesen formar una especie de cuerpo de reserva para el caso de verificarse su proyectada invasion. — Dícese con este motivo que el Gobierno Ingles está determinado á recoger en el centro del Reyno, y á la mayor distancia que pueda ser de las costas, todos los prisioneros Franceses que tenemos en Inglaterra, cuyo número se regula en 160, y que allí serán tratados del mismo modo que lo son en Francia los prisioneros Ingleses.

En un papel público de esta capital se ha impreso el siguiente cálculo: „La actual escasez de dinero es cosa incomprehensible, pues desde el año de 1660 hasta el 1760 se acuñó en moneda de oro y plata por el valor de 44.111,817 libras sterlingas:

nas: y desde el año de 760 hasta ahora, es decir durante todo el reynado actual, se acuñaron 51.073,362 sterlinas, que en todo hacen 95.185,179 libras. Rebaxando la refundicion, y suponiendo (lo qual es muy improbable) que mas de la mitad se ha extraido ilegalmente, y fundido y empleado en las artes, debia aun haber en circulacion 40 millones de sterlinas. En efecto el año de 1794 circulaban solamente en oro 37 millones y medio de dicha moneda, y desde entónces se ha acuñado por el valor de muchos millones.”

Amsterdam 15 de Marzo.

Léese en algunas Gazetas de Lóndres que cediendo el Directorio Frances á la opinion pública en favor del General Lafayette y de los demas Oficiales que permanecen presos en el castillo de Olmutz, ha enviado instrucciones particulares al General Clarke sobre este objeto, mandándole declare al Gabinete de Viena que el Gobierno Frances mira como prisioneros de guerra á los mencionados Oficiales presos en dicha fortaleza, y que espera los traten como tales.

Hay avisos de Francia que suponen que el Directorio ejecutivo envió orden á Mr. Pinckney, Ministro del Congreso Americano, para que sin pérdida de tiempo saliese de Francia. Hizo dicho Ministro un recurso al Directorio pidiendo se le concediese proteccion especial; y se le respondió que supuesto se le consideraba meramente como un particular, no se le podia conceder mas proteccion que la que competia á qualquiera individuo de las naciones neutrales, y que de ella podria gozar mientras quisiese residir en territorio de la República. En consecuencia de esta respuesta comunicó Mr. Pinckney su intencion de retirarse á Amsterdam para esperar allí las órdenes de su Gobierno.

Haya 9 de Marzo.

En la Asamblea Bática se está examinando la nueva Constitucion y todas las partes de que consta. Muchos artículos se aprueban casi en los mismos términos en que los presenta la Junta encargada de este trabajo; pero hubo alguna discusion al tratarse de abolir el tormento. La mayor parte de los vocales miraron el tormento como un resto de las costumbres de los pueblos bárbaros y salvages, indigno de una sociedad Republicana, y contrario á la humanidad. Otros clamaron que desde luego se suprimiese este uso cruel en toda la República: pero dos de ellos opinaron que no podia procederse á su abolicion mientras subsistiesen

sen

sen las actuales leyes criminales, y que debia dexarse á la Junta comisionada de coordinar el nuevo Código criminal el resolver sobre dicha abolicion. Finalmente se adoptó el artículo en estos términos: „La abolicion del tormento en toda la República se considera como una de las partes mas necesarias del nuevo Código criminal general.”

En otra sesion se decretáron las tareas que competen al Tribunal superior de Justicia, el qual juzgará privativamente todos los delitos de alta traicion, como provocacion de guerra contra el Estado, socorros efectivos dados á los enemigos &c. &c.

Paris 24 de Marzo.

Desde el cuartel general de Mantua ha remitido el General Berthier la siguiente relacion con fecha de 6 del corriente:

„El General de division Guieu recobró el 22 de Febrero los puestos de Treviso. El General Walther, Comandante de la vanguardia, encontró á los enemigos cerca de Lovadina, los arrolló y persiguió hasta sus atrincheramientos á orillas del Piave, les mató 18 hombres, y cogió unos 30 prisioneros. Por nuestra parte fuéron levemente heridos el Ayudante general Duffaux, y el xefe de brigada Barthelemi, Comandante del Regimiento 25 de cazadores de á caballo. — El dia 23 se apoderó el General Murat de los atrincheramientos enemigos de Foy; cogió 25 prisioneros, y mató otros tantos Austriacos. Acometió luego á un cuerpo de cazadores Tirolese, de los quales perdieron la vida 60. — El General Beillard, que manda la derecha de la division del General Joubert, fué atacado en Bidole: pero batió completamente á los enemigos, causándoles una pérdida de 30 muertos, y mayor número de heridos. — El Ayudante general Kellermann atravesó el Piave por S. Mamma, encontró un cuerpo enemigo de húsares, y lo obligó á huir despues de matarle 2 hombres y herirle uno. — Conforme á la orden y á las instrucciones dadas por el General en xefe al General Joubert para que atacase á los contrarios en el momento en que intentasen apostarse por la izquierda del Lavis, acometió el General Beillard el 2 de este mes un cuerpo enemigo que se habia colocado en Monte-di-Savaro; y se apoderó de una bandera y 40 vacas. — Tambien atacó el General Murat los puestos avanzados enemigos, y les hizo 100 prisioneros. En esta acción sobresaliéron los valerosos carabineros de la media brigada núm. 11.”

Venecia 19 de Febrero.

Antes de ayer llegó aquí el Marques de Lucchesini, Ministro de Prusia en Viena: visitó al ciudadano Lallement, Ministro de Francia, y le manifestó mucha amistad.

Se asegura que el Residente de la Corte de Nápoles quiso visitar también al ciudadano Lallement, y que este no tuvo por conveniente recibirle.

Dícese que la guarnición de Mantua vuelve á armarse para servir desde luego con otras tropas contra los Franceses, lo que también parece se hizo hace tres meses con la guarnición de Legnago.

Las dos divisiones de Massena y Augereau cubren el Brenta y el Piave, y así que reciban los refuerzos que esperan, proseguirán sus operaciones. La de Joubert ocupó el país de Trento y las gargantas superiores del Tirol en Lavis y San Miguel.— La cabeza de la columna de 32⁰⁰⁰ Franceses, que pasa á Italia, llegó á Milán el día 12, y poco después marchó al ejército.

Ravena 15 de Febrero.

El General Buonaparte ha encargado á la Junta de Defensa general de la República Cispadana formase aquí una comisión central de la Legación de Romaña, que consta de 9 vocales elegidos en las principales ciudades de la provincia, y á los cuales se han concedido los poderes que anteriormente tenía el Legado y los empleados temporales. Ya publicó dicha Comisión administrativa varias órdenes relativas al nuevo estado de las cosas. En la primera declara qual es su autoridad, y la obligación que se le ha impuesto de exigir obediencia á las leyes, de proteger cuidadosamente la Religión, los bienes y las personas, y con particularidad los pobres, y de castigar á los enemigos del orden y de la tranquilidad pública. Por otra orden posterior previene que todos los agentes, apoderados y arrendadores de los bienes y rentas del Papa y de los Príncipes, presenten al Ayuntamiento de Ravena en el término de tres dias el estado de todo ello: que se tomen iguales medidas respecto á los Beneficios eclesiásticos cuyos titulares ó poseedores no prueben su residencia en la provincia: que se suspenda todo pago á las mencionadas clases de hacendados, y que se depositen los fondos &c.— Por otra orden se suprimen las fórmulas y estilo casi inteligible que usaban los Escribanos en sus escrituras, y eran un copioso manantial de pleytos. También se ha prohibido la extracción de toda suerte de granos; y asimismo que nadie use hábitos eclesiásticos excepto los Ministros del altar.

Lisboa 28 de Marzo.

El 21 de este mes, día del cumpleaños del Príncipe da Beira, se publicó en la Corte una numerosa promoción hecha por S. M. en los cuerpos de infantería, artillería y caballería; como igualmente el nombramiento de Teniente General, con sueldo doble, del Marques de la Rosiere.

Por decreto de 22 de Febrero ha mandado S. M. que de aquí adelante los Tenientes Generales de su Real Armada se nombren Vice-Almirantes, y conserven el mismo sueldo, honras y prerogativas de los Tenientes Generales; y que los Almirantes gozen el sueldo, honras y prerogativas señaladas anteriormente para los Vice-Almirantes; suprimiendo desde ahora la denominación de Tenientes Generales en el Real Cuerpo de Marina.

El 13 del corriente vino el Príncipe del Brasil á la Ria de los navíos para ver botar al agua una fragata nueva nombrada la Golondrina.

El día 15 salió del dique el navío nuestra Señora de los Placeres, que ha sido enteramente reparado, y se le ha puesto ahora el nombre de Alfonso Albuquerque.

Baxo la escolta de tres fragatas Inglesas zarpáron el día 18 de este puerto 31 embarcaciones mercantes de la propia nacion.

Madrid 11 de Abril.

Atendiendo S. M. á las circunstancias de nobleza, méritos personales y proporciones de rentas que concurren en D. Antonio Lucas Celdran y Berástegui, vecino de la ciudad de Murcia, ha venido en concederle merced de título de Castilla para sí, sus hijos, descendientes y sucesores en su casa y mayorazgo, y se le expide el correspondiente despacho con la denominación de Marques del Campillo.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de la Paz al Ilmo. Sr. D. Remigio de la Santa y Ortega, Obispo de Panamá: para este Obispado á D. Manuel Joachin Gonzalez de Acuña Sanz Merino, Dignidad de Maestrescuela de la propia Iglesia: para el Deanato de la de Nicaragua á D. Juan Francisco Vilches y Cabrera, Arcediano de la misma Catedral: para la Canongía Magistral de la Metropolitana de Chárca á D. Matías Terrazas, Racionero de la misma: para la Dignidad de Chantre de la Santa Iglesia de Cuba á D. Francisco Joseph del Castillo, Tesorero de ella: para esta Tesorería á D. Manuel Jacinto Garzon, Canónigo Magistral de la misma: para una Racion de la Puebla de los Angeles á D. Tomas Franco de la

la Vega, Medio-Racionero mas antiguo de la propia Iglesia: para esta Media-Racion á D. Antonio Joaquín Perez, Secretario del R. Obispo de aquella Diócesis; y para otra Racion de la misma Catedral á D. Juan Ignacio Vega y Caballero, Medio-Racionero de ella.

Para la competente noticia del público se hace saber que en cumplimiento de los artículos 4.º y 5.º del Real Decreto y Cédula de S. M. de 2 y 13 de Agosto de 1795, se han extinguido y cancelado en el presente año las 20 primeras Acciones del Real Empréstito de 240 millones de rs. de vn., habiéndose satisfecho á los Accionistas en dinero efectivo todos los capitales que impusieron en especie, y en Vales Reales los que entregaron en estos efectos, y pagándose tambien en efectivo sin limitacion alguna los réditos de dichas Acciones canceladas, y de todas las demas.

El 23 de Enero último murió en esta Corte á los 71 años de edad el Sr. D. Manuel Doz y Fúnes, Caballero pensionado de la Real distinguida Orden de Carlos III, Colegial que fué en el Real y Mayor de S. Vicente Mártir de la Universidad de Huesca, habiendo servido á S. M. 36 años de Alcalde del Crimen, Oidor de la Real Chancilleria de Granada, Alcalde de Casa y Corte, Presidente de la mencionada Chancillería, y en el Consejo supremo de Castilla, y desempeñado varias importantes comisiones del Real servicio, llenando siempre sus deberes con el mayor acierto, inteligencia, pureza y desinterés.

D. Plácido de Elejalde, vecino de esta Corte, dirigió por el correo del 20 de Marzo anterior á D. Joaquín de Retana, vecino de Antezana, provincia de Alava, 5 Vales Reales de 600 pesos, números 376,423, 376,424, 376,426, 376,432 y 376,433, y uno de 150 pesos núm. 327,397, todos de creacion de 15 del propio mes de Marzo, despachados á favor de D. Joseph de Sarralde, con dos libramientos de los intereses de los del año anterior: y no habiendo llegado á su destino, la persona en cuyo poder se hallen los remitirá en Madrid á dicho Don Plácido de Elejalde, calle Mayor; en Antezana á D. Joaquín de Retana, ó D. Joseph Sarralde, en Vitoria á D. Manuel de Llano, y en Orduña á D. Eugenio Ramon de Viguri, Tesorero de su Real Aduana.

Lecciones de mundo y de crianza, entresacadas de las cartas que Milor Chesterfield escribió á su hijo quando estaba educándose: traducidas del ingles por D. Joseph Gonzalez Torres de Navarra, Capitan de Fragata graduado de la Real Armada. Se hallará á 8 rs. en la Librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo.

Pequeño ejercicio quotidiano, sacado de las obras de S. Francisco de Sales, con oraciones para la hora de despertarse, para bendecir y dar gra-

gracias en la mesa, al acosarse, al comenzar las obras; asistencia á la Misa con estampas, ejercicio para toda la semana; un copioso exámen de conciencia, método para confesarse y comulgar; institución de las Quarenta horas, oraciones de las festividades de la Virgen, ofrecimiento del rosario y del Via-crucis, el Miserere en latin y castellano, con una estampa del Santo. Véndese en la Imprenta y Librería de Blanques, calle de las Carretas núm. 2.

Breve memorial de los pecados, instrucciones y oraciones para disponerse á recibir los Sacramentos de la Penitencia y Comunión, sacadas de las obras del V. P. Mtro. Fr. Luis de Granada: un tomo en 8. Se hallará á 5 rs. en pasta, y á 3 en rústica en las Librerías de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe, y de Quiroga, calle de la Concepcion.

El Filósofo solitario; obra instructiva, curiosa y filosófica, atribuida al P. D. Teodoro de Almeyda, de la Congregacion del Oratorio de Lisboa, traducida del portugues, y aumentada e ilustrada con notas históricas, críticas y filosóficas así del autor como del traductor: nueva edicion. Se hallará en las Librerías de Baylo, calle de las Carretas, de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; de Esparza, Puerta del Sol; de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá: 2 tomos en 8.º á 18 rs. en pasta y 14 á la rústica. En las mismas Librerías se vende un librito del propio traductor intitulado: Catecismo de los filósofos, á 3 rs.; y otro con el título de Amigo del hombre, á 4.

Exercicio del amor de Dios crucificado, ó Meditaciones sobre los pasos de la Pasion de N. S. Jesuchristo, acomodadas en tres semanas para las tres Vias de la vida espiritual purgativa, iluminativa y unitiva, con una estampa de Jesus crucificado: un tomo en 8.º mayor. Se vende en las Librerías de Baylo, calle de las Carretas; y de Quiroga, calle de la Concepcion.

Devocion á las tres horas de la agonía de Christo nuestro Redentor para el Viernes Santo; por el P. Alonso Mesía, de la Compañía de Jesus. Se hallará en rústica á 2 rs. y en pasta á 4 en la Librería de Lopez, calle de la Cruz.

Tesoro de paciencia, ó consuelo del alma atribulada en la meditacion de las penas del Salvador; escrito en portugues por el P. D. Teodoro de Almeyda, de la Congregacion del Oratorio de S. Felipe Neri de Lisboa; traducido por el Dr. D. Benito Estaun y Riol, Presbitero: sexta impresion. Se hallará en las Librerías de esta Corte.

Mapa de la Galia antigua dividida en 17 provincias Romanas en tiempo del Emperador Honorio; por D. Juan Lopez, Geógrafo del Rey, é individuo de varias Academias y Sociedades. Sirve este mapa para inteligencia de la historia antigua; tiene la correspondencia moderna, con los itinerarios; y se tuvieron presentes para su composicion los mapas de D'Anville, Bonne, Mentelle y otros. Se hallará con las demas obras del autor, las de su padre y hermano, calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios, núm. 3., quarto principal.